
2017年8月21日 星期一
统筹：胡田野 编辑：王梓 美编：杨卫萍 校对：一广 AA07郑运动NEWS

本报讯 上周五，郑州市郊农
信杯毽王公开赛再次拉开战幕。
临近第一阶段比赛结束，很多场
次都面临一场决定小组出线权的
激烈争夺。刘海峰，郑大体院的
一年级新生，第一次参加郑州市
毽王公开赛和联赛的争夺。这个
早早锁定C组小组第一的阳光大
男孩，正在准备与卫冕冠军在第
二阶段的对决，在他看来，自己的
决赛或许要提前上演了。

已经系统进行了 4年毽球训
练的刘海峰来自赤峰市，过完这
个暑假，他就是郑大体院二年级

的学生了。这个暑假，因为参加
联赛和毽王的比赛没有回家，而
是和学姐学兄一起系统地进行了
集训。他告诉记者，第一次参加
郑州的毽球联赛和毽王公开赛，
最大的感触就是这个城市对毽球
的这种热爱，这种氛围不是一两
天或一两年的联赛就能够积累
的。也遇到了很多喜爱毽球的
人，他们的比赛态度和比赛精神
让人钦佩。对自己来说，能够在
赛场上发挥出平时的训练水平，
全面展现自己的竞技特点，也没有
刻意地去追求有什么样的名次。
自己在比赛中的特点就是移动速
度快，变化多，临场发挥稳定，在小
组赛中顺风顺水，以全胜战绩以小
组第一出线。在复赛中，将和自己
的榜样、A组的第一潘宝成相遇。
“对我来说，和潘哥的比赛就是自
己的决赛，发挥自己的水平，能为
全场观众奉献一场精彩的对决，我
很高兴”。 郑报融媒记者 王梓

1个月内连刷纪录!
王者归来

8月 19日，宁泽涛在男子 100
米自由泳项目中游出了 46秒 14
的成绩，成功打破了由日本选手
保持的亚洲纪录。

在该项比赛中，宁泽涛的实力
优势相当明显，相比其46秒14的
夺冠成绩，第二名的成绩超过了
48秒，和宁泽涛有近2秒的差距。

此前，短池100米自由泳的亚
洲最快纪录是由日本选手盐浦慎
理所保持的 46秒 59，如今，宁泽
涛将这一成绩提升了0.45秒。

同时，宁泽涛在今年7月才创
造的 46秒 64的全国纪录也再次
被他自己刷新。

8月 20日，他又在男子 50米
自由泳决赛的争夺中以 21秒 72
的成绩夺冠。

天道酬勤
期待全运会重塑辉煌

自去年里约奥运会之后，宁
泽涛就一直远离泳池，并向海军
队递交了专业申请。随后，他回
归了河南队，但错过了春节之后
随队外训的机会。

宁泽涛没有参加今年 4月举

行的全国游泳冠军赛。不过在之
后，他以个人名义去到了澳大利亚
进行海外训练，并在6月下旬的全
国夏季游泳锦标赛上正式复出。

全国夏季游泳锦标赛上，宁泽
涛在男子 100米自由泳预赛中游
出了49秒67，排名首位，也代表河
南取得了参加全运会的资格。

但他那次没有参加决赛，而
是在拿到全运会资格后就退出了
剩余的几场比赛，记者了解到，退
赛与宁泽涛腰部的伤病有关。

在取得全运会门票以后，宁泽
涛再次前往澳大利亚进行了新一
期的外训，为天津全运会做准备。
为了能够在全运会东山再起，宁泽
涛在澳大利亚练得特别辛苦。

在外教布朗的带领下，宁泽
涛过着严苛的训练生活，“每天早
上 4点多起床，然后开 30分钟或
40分钟左右车到游泳馆，说起来
国外都是早上训练，这么早起开
车去训练，然后开车带家人去商
场买菜和做饭，很充实的一天。”

而目前来看，宁泽涛训练的
成果还是相当令人满意的。

本周，宁泽涛将结束在澳大利
亚的特训返回北京，并直接前往天津
与河南游泳队大部队会合，参加天津
全运会游泳项目决赛阶段的比拼。

澳洲短池赛夺两冠 超亚洲纪录

宁泽涛状态火热剑指全运
本报讯 昨天记者从省游泳运动管

理中心获悉，将代表河南参加全运会的
世界冠军宁泽涛在澳大利亚进行的
2017年昆士兰短池游泳锦标赛上，同
时获得了男子50米和100米自由泳冠
军，并且在男子100米自由泳游出46
秒14，这个成绩不仅超过了自己保持的
全国纪录，甚至超过了日本选手保持的
亚洲纪录，8月27日，天津全运会将拉
开大幕，宁泽涛无疑代表河南代表团成
为问鼎全运会100米和50米自由泳冠
军的大热门。郑报融媒记者 胡田野

首次参加郑州毽王公开赛

阳光帅哥复赛迎战卫冕冠军

刘海峰在比赛中进攻

建业0∶0力帆

无奈重庆 六轮不胜

本报讯 随着终
场哨响起，航海体育
场看台上对裁判的
不满声也达到了顶
峰——比赛临近结束
时，杜长杰原本是能
获得一次和对方门将
一对一的机会的，但
被判越位最终断了建
业绝杀的念想。但这
个时候再愤怒的表达
已经于事无补，0∶0，
球场内的电子记分牌
自始至终没有发生过
任何变化，建业就这
样又一次错过了主场
取胜的机会。保级？
看上去悬而又悬。
郑报融媒记者
郭韬略/文 白韬/图

“今天的比赛打得很精彩，
双方都创造了不少机会，队员也
非常努力，可惜没能把握住机
会。足球就是这样，往往会有得
势不得分的情况出现。”亚森赛
后这样评价队伍在这场“必须拿
下”的比赛中的表现。

也确实，从大部分时间内的
场上形势，到建业创造出的得分
机会，尤其是下半场一度对对手
形成“围攻”，球员不可谓不努力，
比赛也称得上颇具观赏性，但相
比至关重要的3分，这些总结还是
显得苍白无力。

伤愈的巴索戈毫无悬念地
重新回到了首发阵容中，但相比
以往，他的位置却不再是 451中
的那个“1”，而是和胡靖航互换，
移到了边路。让速度快、突破能
力强的巴索戈离开距球门更近
的中路，转换到边路，亚森赛后
对此的解释是：“以往巴索戈突
前，对手非常清楚，也会有针对
性的防范措施，改换一下站位，
是为了打对手个出其不意，同时
给巴索戈的自由度也非常大，他
可以根据场上情况选择在边路
还是中路活动。”

所谓兵不厌诈，这样的调整
也并非全无道理。但具体到实
战中，却没有起到亚森“出其不
意”的效果。更多时间在边路活
动，巴索戈的空间变得非常小，
对方两三个人的夹抢很轻松就
把威胁消除，难得的突破后的传

中，却又因为中路跟进的队友
“不给力”，无法对对方球门形成
实质性的威胁。

两台小摩托对飙，原本是建
业对战重庆的一大看点，而费尔
南多早在上半场就受伤下场，让
重庆的攻击力大打折扣，迎来了
“独角戏”机会的巴索戈受困于
对方的严密防守，也不再如双方
第一回合交锋时那般大放异彩。

几乎是上半场后半段开始，
建业就频频地通过边路起高球，
但因为中路缺乏高点，每每徒劳
无功。亚森原本是可以让替补
席上前锋出身的陈灏登场改变
一下局面的，但直到第 89分钟，
亚森才换上了高中锋杨昌鹏。
且不说杨昌鹏已经在以往多场
比赛中被证明不具备改变战局
的能力，即便是这么一个改变显
然也为时已晚——通常情况下，
总是领先一方在这个节点换人，
以图拖延一下时间，这样的换人
全然看不到在一场必须拿下的
比赛中应表现出的破釜沉舟的
气势。“在换人之前，杜长杰、胡
靖航这些攻击手表现还不错，创
造了机会。另外，这场比赛我们
至少是不能输，而重庆的反击非
常犀利，所以我也不能把所有力
量都放在进攻上。”赛后，亚森这
样解答媒体的疑问。

而从比赛过程到比赛结果，
很显然，亚森的本场用兵的确是
有诸多值得商榷之处的。

困难重重：
保级路愈发艰难

“坏消息是没赢，好消
息是没输”。赛后有人这
样概括本场比赛。在两个
重要保级对手辽宁、天津
在前一天打平的情况下，
建业没有再重演主场完败
的悲剧，总算没有得到最
坏的结果，但随着赛程的
延续，他们的保级形势没
有丝毫好转也是事实。

凭借客场4∶0大胜延边，
原本在建业身后的苏宁已经
反超了一个身位，而以苏宁的
实力，这恐怕还只是发力的开
始。除了基本被判“死刑”的
延边之外，另一个降级名额十
有八九会在建业、辽足、天津
之间产生。目前建业尚且分
别领先两个对手4分和5分，
看上去还不错。但在错失了
两个“最有希望取胜”的主场
之后，建业今年只剩下了两个
主场，对手还分别是强大的鲁
能、上港。而包括同延边、天
津的两个客场在内的5个客
场比赛，没有一场有把握取
胜。虽然说“等着对手输”也
算是一种“保级策略”，但毕竟
主动权不在自己手里。局面
艰难，在接下来的3周休战期
内，建业不但不能有丝毫懈
怠，还必须找出合理有效的方
法，让球队“雄起”。

疑问重重：亚森变招无收效


